
平成 25 年度多摩テレビ放送番組審議会議事録 

 

■平成 25 年度放送番組審議会委員          （敬称略） 

    

    

 

 

 

 

 

■審議会の開催状況 

●平成 25 年度放送番組審議会 

日  時 平成 26年 1月 29日(水)  14時 00分～16時 00分 

会  場 パルテノン多摩第 2・3会議室 

出席委員（敬称略） 金子春生、土方篤、石井正幸、望月正人、濱野克庸、渡邉由貴子  

（以上 6名） 

配布物 ○議事次第○平成25年度放送番組審議会委員名簿○平成25年度多摩テレビ放送番組審議会説

明資料 説明事項（1.多摩テレビの概要 2.放送番組審議会 3.多摩テレビ放送番組基準 

4.自主制作番組 5.番組審議会（H25.3.6 開催）における主な意見への対応について）○別紙１ 多

摩テレビ放送番組審議会規則○別紙２ 多摩テレビ放送番組基準○別紙３ 自主制作番組一覧○

多摩テレビパンフレット○たまテレＮａｖｉ 平成 25年 12月号・平成 26年 1月号・2月号・3月号○ケ

ーブルガイド 1月号 

議  事 説明事項 (1) 審議会 会長・副会長の選任 

(2) 会社概要について 

(3) 放送番組審議会について 

(4) 放送番組基準について 

(5) 前回放送番組審議会（平成 24 年度第 2 回）での 

主な意見への対応 

審議事項 ビデオ視聴（ダイジェスト版） 

(1) TTV-NOW（稲城市・多摩市成人式、妙見寺・小山内裏公園どんど焼き） 

(2) スクール通信（こばと第一保育園） 

(3) TAMA の元気印（育児支援施設てんとうむし） 

(4) 地域密着！た・ま・て・ば・こ  

（ｽｲｰﾂ特集ｹｰｷﾌｧｸﾄﾘｰﾎｲｯﾌﾟ・ﾊﾟﾃｨｽﾘｰﾒｿﾞﾝﾄﾞｩｰｽ、発掘!多摩人榊裕人監督） 

(5) TDN プレゼンツ「東京・稲城で“幻の梨”を探せ！」 

(6) 開局 20 周年記念特別番組「クイズでたどる多摩テレビの 20 年」 

 

 

会 長   金子 春生 

副会長 土方 篤 

委 員 石井 正幸 

委 員 望月 正人 

委 員 濱野 克庸 

委 員 渡邉 由貴子 



委員意見 

（視聴番組について） 

・ 視聴した映像について質問・感想はあるか。 

 

・ 前回の委員の意見に積極的に配慮していただきありがとう。「地域密着！

た・ま・て・ば・こ」の、地域で頑張っている人の姿を追う特集はすばらし

い。その中で、主人公の若手映画監督が自分が歩んだ教訓のようなことを話

していたが、成功したことそのものよりもそれまでの困難を乗り越えたプロ

セスに人は感動したり、学ぶものがあるので、キラリと光るものをとりあげ

て頂ければと思う。ダイジェストだから入っていないということかもしれな

いが。 

 

・ 先ほどの事務局説明でも加入世帯数などの説明があったが、多摩テレビには

ほんとに「いいなあ」と思う番組がたくさんあるので、もっと宣伝して、そ

れをひとりでも多くの人たちに見てもらう努力をさらに進めて頂きたい。 

 

・ 「地域密着！た・ま・て・ば・こ」は、番組の構成も作り方も、実際に番組

に出演している人たちの取組も、これまでの多摩テレビにはない、とても明

るい雰囲気があって、好感がもてる内容だ。工夫を続けてほしい。 

 

・ 自分は在勤者という立場で参加させてもらっているが、地域のお店紹介など

は、広い意味で企業紹介とも言えるので、企業の立場からするとありがたい。

在住者にとっても、自分の知らなかったお店などをテレビで知ることができ

るのは良いことではないかと思う。最近では「多摩ニュータウンは高齢者ば

かりが住む街」といった誤った取り上げられ方が多いので、多摩テレビがも

し他の地域でも放送しているのであれば、ニュータウンの良さを、他の地域

の人にも伝えてほしい。視聴した番組の中では、TDN プレゼンツ「稲城の

梨」は特産品として、「地域密着！た・ま・て・ば・こ」の「若手映画監督」

は地域で頑張っている人の紹介という意味でとても良く、地元に住んでいる

活力ある人の活動というものを、これからもどんどん取り上げていってもら

えればと思う。 

 

・ テレビが大好きで、一視聴者の立場ではあるが意見を申し上げると、「地域

密着！た・ま・て・ば・こ」は、日頃から非常に楽しく見ている。番組出演

者がとても明るく楽しい雰囲気でリポートしていてとても好感が持てる。内

容については、子ども連れで出かけられるイベントや、街のお店など身近な

場所が取り上げられていて、テレビで簡単に雰囲気や内容を知ることができ

るのは大変ありがたい。また、TTV-NOW のキャスターもアナウンスがと

ても聞き取りやすいので、内容がわかりやすい。料理のつくり方も楽しみだ

し、自分が映っていたと言われることも楽しみです。引き続き良い番組づく



りをこれからも続けていってほしいと思う。 

 

・ 多摩テレビはこの２０年ですごく変わった。TTV-NOW も開局当初と比べ

よくなったし、地元に浸透してきていると思う。また、「地域密着！た・ま・

て・ば・こ」などは、非常に面白いのでイケイケって感じだ。情報発信とい

う部分では、良い番組をつくってもどんな形で見てもらうか、ということが

非常に難しい問題なので、色々な方法を試すことの繰り返しだと思う。行政

や地域住民などと手を組んで、多方面・多角的に進めていければ、良い地域

の輪ができるのではないか。どんどんアプローチしていただければと思う。 

 

・ 事務局説明の中で、今回から審議会委員が１０名から８名になったと報告が

あったが、これは、放送法に７名以上と規定されている内容に準拠している

と理解して宜しいか？ 

 

・ その通りです。（当初の番組審議会規則を改定） 

 

・ 多摩 NT に住む人のふるさととつながるといいと思う。多摩テレビはずっ

と独立系で地域密着なのがいい。 

 

・ 番組モニターを置いているのはいいことだ。第１回アンケートを２月に実施

予定と報告書に記載されているが、どのような内容をアンケートとして聞く

予定なのか聞きたい。番組モニター以外に一般の視聴者の番組に対する反応

を把握する方法があるのかもお聞きしたい。 

 

・ 昨年度も２回アンケートを実施しているので、それとの比較ができるように

ベースは揃えながらも、新しい内容も加えていきたいと思っている。さらに

番組内容・編成等を変更しようと考えているので、そのあたりのことをお尋

ねしたい 

 

・ リアルタイムで見ていない人もいるので、いろんな視点で見ていく必要があ

る。 

 

・ 地元の情報を放送して、見た人が近くに住んでいてもすぐには行けない人も

いるし、どういったものかわからない人もいるので、情報発信の部分では、

完全にタイムリーでなく、繰り返し流す部分が多少はあってもいいのかなと

思う。番組を視聴した「稲城の梨」の話題などに関しても、放送終了後には

時季が終わっているという場合もあるので、たとえば、梨を作っている最中

の取材などもして、いつ頃が食べごろであるかを伝えるとか、そういった放



送にすればいいのではないか。そういった意味では必ずしもタイムリーな放

送でなくてもいいと思う。 

 

・ 最近は特に、健康について関心が高まっているので、「多摩センター健康セ

ミナー」と「ヘルシー生活のススメ」という番組は、とてもいいタイミング

で始めたと思う。 「多摩センター健康セミナー」に関しては、毎月１回、

医師の貴重な講演を見ることができ、とても効果があると思う。「ヘルシー

生活のススメ」に関しては、自宅で簡単に運動ができるという内容で良かっ

た。これら２つの番組は視聴者という立場でも、とても好感が持てる。 

 

・ 同じく健康関連の２番組について、「多摩センター健康セミナー」は、毎回

テーマがとても専門的だが、講師の医師がとてもわかりやすく、講師の個性

も垣間見ることができて、大変興味深く視聴している。「ヘルシー生活のス

スメ」もこれから高齢化社会に向けての介護予防という観点でも、非常にい

い番組だと思っている。話は変わるが、以前多摩テレビでは、一本杉公園で

の高校野球の地区予選を中継していたと記憶しているが、もう放送しないの

か？ 

 

・ 以前、生中継を行っていた時は、地元企業や、放送番組のビデオ販売収入な

どで制作費を賄い、実施していたが、予算削減やビデオ販売ができない状況

になったことなどもあり、現在では休止している。現在は、放送エリア内に

ある地元出場校の試合に関して、全試合収録をして、試合当日の夜にダイジ

ェスト版で放送する特別番組を毎年行っている。 

 

・ 多摩テレビのコミニュティチャンネルには、メインチャンネルの 111ｃｈの

ほかにサブチャンネルとして 112ｃｈがあるが、両者の位置づけや考え方に

ついて説明頂きたい。 

 

・ 111ｃｈは画質もよく、メインのチャンネルと位置づけて、ここで主として

番組を展開している。112ｃｈは画質が 111ｃｈより劣るが、メインチャン

ネルであまりカバーできない、長尺番組や地方の祭りの番組などをじっくり

とみてもらう、また、地域の話題を伝える「TTV-NOW」を見落としてしま

った人などのために、１か月分の TTV-NOW をまとめて振り返るダイジェ

スト版番組などを放送し、視聴者へのフォローとして位置づけ、111ｃｈ・

112ｃｈという 2 つのチャンネルをそれぞれ使い分けている。 

 

・ もし自治体との協力関係が成り立つようであれば、有事の際に緊急情報など

を 112ｃｈで放送できないか？そうすることによって地域密着型のテレビ



局としてより一層有効になるのではないかと思うので、112ｃｈ放送の基本

方針として、緊急情報放送を検討してみてはどうか？ 

 

・ 他の地域の CATV 局での事例などを調査し検討したい。 

 

・ 先日の「地域密着！た・ま・て・ば・こ」の放送の中で、大盛りのスパゲテ

ィを提供するお店を紹介したが、そのきっかけが、地元高校生の番組への投

書だった。そういった若い人の意見を丁寧にくみ上げて番組作りを行ってい

るのが素晴らしいと感じた。 

 


